

● 音楽科・調理科・生活教養科・茶道部・書道部・パティシエ部 ●

日光大使館別荘サマーフェスト

中禅寺湖畔の英国・イタリ
ア大使館別荘記念公園におい
て、栃木県自然環境課、日光
自然博物館のご協力により、
本校生徒(音楽科・生活教養
科・調理科・パティシエ部・茶
道部・書道部)と宇都宮短大
学生(音楽科)がさわやかな夏
を演出しました。

私たちは日頃の学習の成果
を発揮して、手作りのドレス
やスイーツ、お抹茶とオリジ
ナル和菓子、書道の実演、そし
て日光の自然に溶け込む音楽
でおもてなしをして、来園者
の皆様楽しんでいただきま
した。



~普通科・情報商業科~ SDGs「エコロジーオンライン」セミナー

普通科・情報商業科一年生を対象とするSDGs「エコロジー
オンライン」セミナーを四回に分けて実施しました。
SDGsの実現のために世界的に活躍されているNPO法人「エ
コロジーオンライン」理事長上岡裕先生、事務局長上岡七生美先生
をお招きし、「地球が抱える問題を解決するため持続可能な開発目
標(SDGs)」について特別授業をしていただきました。この目標
は、国連サミットで採択された世界共通の目標であり、二〇三〇年
までに達成することを掲げています。

私たちはこの特別授業を通して、一人一人が自分のこととして受
け止め、将来につなげていくことの大切さを学びました。
また、セミナー実施の際には、感染症予防のため受講生全員がマ
スク着用し、ソーシャルディスタンスや換気を確保した上で、安全
に配慮しました。



若鮎

発行所
宇都宮短期大学附属高等学校
編集委員会
宇都宮市睦町1番35号
印刷所
ヤマゼンコミュニケーションズ(株)

情報商業科 金融教育講座

情報商業科二年生を対象と
する金融教育講座(全四回)を
開催しました。

足利銀行コンサルティング管
業室から、本校卒業生の茂木弥
穂先生をはじめ三名の講師を
お迎えして、「金融商品の基礎知
識」をテーマに金融リテラシー
クイズや金利の計算などのゲ
ーム学習に取り組みました。

金融商品のリスクやリター
ン、安全性、流動性、収益性の関
係、資金形成に必要な知識、お
金を取り巻く環境について学
びながら、預金や保険など生活
する上で必要になる実用的な
知識を実際に電卓を使って計
算をしながら学ぶ様子は、と
ちがテレビのニュースでも放映さ
れました。



受験チャンスは 2回!!

2021年度高校入試説明会

2021年度の高校入試説明会が、9月10日(木)午後1時半から須賀栄子記念講堂大ホールで、ソーシャルディスタンスを徹底のうえ行われました。県内外の各中学校から参加された進路指導主事や第3学年主任・3年担任など100名を超える先生方により、熱心な質疑応答がくりひろげられました。

生活目標
一人は
一校を
代表する

附属中学校 アルバ・エデュ プレゼンテーション特別授業

中学一年生を対象にアルバ・
エデュプレゼンテーション特別
授業を開催。講師の竹内明日
香先生(アルバ・エデュ代表理
事)と安達睦先生をお招きして、
プレゼンテーションの方法や心
構えについてご指導いただきま
した。

実践形式のプレゼンテーショ
ンでは三人組でチームを組み、
話す人、質問する人、書き取る
人と役割を分けて、お互いの
意見を共有しました。最初はな
かなか話し合いにならなかった
チームも、次第に自分の考えを
伝えたり、友人の話に耳を傾け

当日は、まず、本校の年
間行事紹介ビデオをご覧
いただき、続いて須賀栄
子校長先生の挨拶のあ
と、スライドや動画を活
用したプレゼンテーショ
ン形式で、各科目・コースご
との学習内容や進路・就
職状況をご覧いただきま
した。

次に、教頭・入試広報部
長の萩原俊和先生から二
〇二一年度の入試要項と
学力特待生制度、またイ
ンターネット出願に関す
る説明とそれらに対する
質疑応答がありました。

本校入試は五教科の
マーク方式と記述方式の
複合方式で実施します。
第一回入試受験者が第
二回入試を受験する場
合の受験料は無料です。
学力特待生や科・コースのラ
ンクアップ合格を目指す
チャレンジもできます。

また、入学金が三万円
減額される早期入学手続
き割引期間(二月十五日
〜二月十九日)も設定し
ています。なお、現在本校
に兄弟が在学している方
が入学なさる場合には入
学金十三万円が全額免除
となる弟妹入学特典があ
ります。

さらに、実用英語技能
検定準二級以上取得者に
は二十点、三級取得者に
は十点を入試得点に加点
して合格を判定します。
入学試験の可否結果は、
中学校に郵送いたします。
また、インターネットでも
確認いただけます。

生徒募集要項

入試を二回実施しま
す。一月四日(月)・一月五
日(火)のいずれか一日に
受けていただくのが第一
回入試、二月二日(火)に
行われるのが第二回入試
です。毎年、本校を志望す
る約五〇〇名の受験生
が、先ずは第一回入試に
挑戦しています。

学力試験は、県立高校
入試と同じ、国・数・英(含
リスニング)・社・理の五
教科です。併願・単願い
ずれも可能です。入学願書に
入学を希望する学科・
コースの順位を記入すべ
ば、第一志望から最大第
五志望まで順にスライド
して合格を判定します。

また、五教科での合格
判定と三教科(国・数・英)
での合格判定のどちらも
受けることができる本校
独自の「五・三合格判定方
式」を採用。さらに、生活
教養・情報商業・調理・音
楽科の志望があれば、特
別に五教科のうちの高得
点二教科によっても合格
を判定することができます。
なお、単願(宇短附高
第一志望)の場合は、併願
の場合より有利に合格を

判定します。
成績優秀な方(単願・併
願)や運動競技の技術の
優れた方(単願)には、各
種の「特待生制度」が適用
されます。
また、新型コロナウイルス
感染症防止対策とし
て、入試当日は、以下の取
り組みを徹底します。

- 一教室三十名を定員と
する。
- 上履きに履きかえずに
入室することにより、入
退出時に密にならないよ
うにする。
- 校舎内の各所に消毒液
を設置し、受験生にアル
コールジェルを配布する。

2021年度 生徒募集要項

■ 募集定員

普通科	特別選抜コース	男女	30名
	特進コース	男女	90名
	進学コース	男女	160名
	応用文理コース	男女	230名

2年次から、人文社会、理工一般、リベラル・アーツ、情報経済、福祉・看護・医療、スポーツマネジメント、服飾・フードデザイン、グローバル・カルチャーの各専門分野別の選択科目を選びます。
※普通科には、このほかに宇短大附属中学校から進学する中高一貫コースがあります。

生活教養科 女子 120名
情報商業科 男女 120名
調理科 厚生労働大臣指定、調理師免許証無試験取得 男女 80名
音楽科 ピアノ、声楽、弦管打楽器、教育音楽、電子オルガン、邦楽の各専攻 男女 40名

■ 入試要項 2回の受験のチャンスがあります。(調査書と学力試験の成績等を総合して選考します。)

入試の種類	学科・コース	入試日	試験科目	インターネット出願期間	受験料	出願書類	入試時間割	インターネット合格発表
I	第1回入試 (併願・単願可)	すべての科・コース 1月4日(月)・ 1月5日(火)の どちらか1日	国・数・英・社・理の5教科 英語は「リスニング」を含みます。 〔音楽科志望のある方は 5教科試験終了後 実技と面接(本人のみ)※〕	11月24日(火) 12月2日(水) (正午12:00まで)	13,000円	調査書	国語 840 諸注意 850 英語 910~1000(50分) 1015~1105(50分) 数学 1120~1210(50分) 社会 1210~1250(40分) 理科 1250~1335(45分) 音楽科 150~235(45分)	1月9日(土)10:00 〔中学校へも 合格結果を 郵送します。〕
			国・数・英・社・理の5教科 英語は「リスニング」を含みます。 〔音楽科志望のある方は 5教科試験終了後 実技と面接(本人のみ)※〕	1月10日(日) 1月16日(土) (正午12:00まで)	13,000円 (再受験の方は 無料です。)	調査書 (再受験の方は 不要です。)	国語 840 諸注意 850 英語 910~1000(50分) 1015~1105(50分) 数学 1120~1210(50分) 社会 1210~1250(40分) 理科 1250~1335(45分) 音楽科 150~235(45分)	2月4日(木)10:00 〔中学校へも 合格結果を 郵送します。〕

※ただし、経験の浅い方や未経験の方は面接のみで、実技試験はありません。

YouTube部 YouTube部活動に新たな風を

今年度新設されたYou
Tube部。全国的にも珍しい本
校独自の新たな部活です。学校行
事や各部活動の紹介を撮影する
など、日々の活動に取り組み
ます。

本校の新たな魅力を発見し、発
信して、コロナ禍に負けず学校全
体を活気づけて
いきます。

今後は、各動
画コンクールに
出品するなど対
外的にも活動の
幅を広げていく
予定ですので、
応援をよろしく
お願いします。



さらに充実 学力特待生制度

本校の第1回入試または第2回入試において、成績が特に優れた方には、単願・併願にかかわらず、次の学力特待生制度による奨学金が支給されます。

スパー	入学金(入学時) 130,000円 施設充実費(入学時) 140,000円 授業料の金額から国の高等学校等就学支援金の金額を差し引いた金額(就学支援金が月額9,900円の場合).....(毎月)14,100円
1種	授業料の金額から国の高等学校等就学支援金の金額を差し引いた金額(就学支援金が月額9,900円の場合).....(毎月)14,100円
2種	入学金の半額(入学時) 65,000円

【備考】・2年次、3年次も成績が優れた方は、継続となります。
・上記の学力特待生に該当しない場合でも、入試の成績により、一般生として合格とすることができます。

あなたの夢と希望を見つける場所 ~DREAM&FUTURE~

高校一日体験学習に 4500名を超える参加者!



▲調理科



▲生活教養科



▲音楽科

今年、宇都宮短期大学附属高等学校の一日体験学習は、新型コロナウイルス感染症予防を徹底して実施しました。校内に入る前の検温・消毒、全教室の換気、職員員のフェイスシールド装着、各教室に少人数で分散する午前・午後の二部制など、安心して本校の一日体験に参加していただけるよう

多くの対策を行いました。正門をくぐった中学生と保護者は、自分の受講したい教室に足を運びました。今年、教室のスクリーンにおいて、須賀英之校長先生から、「中学三年生の皆さんにとって、いよいよ高校進学を真剣に考える時期になりました。」

本校の一日体験学習には、四五〇〇名を超える参加希望がありました。これは、今年創立百二十周年を迎える本校の長い伝統と「全人教育」の建学の精神、時代のニーズに沿った教育内容や最新の施設設備などが高く評価されていることだと大変うれしく思っています。

高校は中学とは異なり、自ら選んで入学する学校です。皆さんには、先ず、来年一月に行われる本校の第一回入試を受けていただくかと思っております。さらに、科・コースのランクアップや特待生を目指す受験生のために、独自の説明が繰り広げら

多くの対策を行いました。正門をくぐった中学生と保護者は、自分の受講したい教室に足を運びました。今年、教室のスクリーンにおいて、須賀英之校長先生から、「中学三年生の皆さんにとって、いよいよ高校進学を真剣に考える時期になりました。」

本校の一日体験学習には、四五〇〇名を超える参加希望がありました。これは、今年創立百二十周年を迎える本校の長い伝統と「全人教育」の建学の精神、時代のニーズに沿った教育内容や最新の施設設備などが高く評価されていることだと大変うれしく思っています。

高校は中学とは異なり、自ら選んで入学する学校です。皆さんには、先ず、来年一月に行われる本校の第一回入試を受けていただくかと思っております。さらに、科・コースのランクアップや特待生を目指す受験生のために、独自の説明が繰り広げら

多くの対策を行いました。正門をくぐった中学生と保護者は、自分の受講したい教室に足を運びました。今年、教室のスクリーンにおいて、須賀英之校長先生から、「中学三年生の皆さんにとって、いよいよ高校進学を真剣に考える時期になりました。」

本校の一日体験学習には、四五〇〇名を超える参加希望がありました。これは、今年創立百二十周年を迎える本校の長い伝統と「全人教育」の建学の精神、時代のニーズに沿った教育内容や最新の施設設備などが高く評価されていることだと大変うれしく思っています。

高校は中学とは異なり、自ら選んで入学する学校です。皆さんには、先ず、来年一月に行われる本校の第一回入試を受けていただくかと思っております。さらに、科・コースのランクアップや特待生を目指す受験生のために、独自の説明が繰り広げら



▲情報商業科



▲普通科模擬授業(理科の実験)

音楽科

コロナ禍の中、県民のみなさまにとちぎ未来大使のソロの演奏家たちが、上質な音楽と県民への励ましのメッセージを動画で投稿してメールを送るこの企画に、宇都宮短期大学音楽科の講師の先生方も大勢参加しています。



とちぎWEB演奏会開催!

サッカー部

映像分析の講師を招いてのオンライン講義など多様な活動を行ってききました。その中でも、部員それぞれが、様々な方法でトレーニングする姿を配信した映像は、国内外の多くの方々に視聴いただき、あたたかいコメントをいただきました。男子七三名、女子二二名の新人部員を迎え、総勢二〇五名の部員一同、全国大会出場を目指し、多くの方々



映像分析の講師を招いてのオンライン講義など多様な活動を行ってききました。その中でも、部員それぞれが、様々な方法でトレーニングする姿を配信した映像は、国内外の多くの方々に視聴いただき、あたたかいコメントをいただきました。男子七三名、女子二二名の新人部員を迎え、総勢二〇五名の部員一同、全国大会出場を目指し、多くの方々



ソフトテニス部

インターハイ出場を目指し、日々練習に励んできました。新型コロナウイルスの影響で活動自粛期間の時も、部員全員が明日を信じて、できる限りのトレーニングを続けてきました。インターハイは中止になりましたが、栃木県が三年生のための大会を開催して下さることが決定し、三年生も最後の目標が見え、二気に元気を取り戻しました。



男子が優勝を飾り、女子は三位という素晴らしい成績を収めることができました。果たすことができなかつたインターハイ出場という目標を、一・二年生には頑張つて達成してほしいと心から願っています。



硬式野球部

県独自の夏の大会として交流試合が開催されることになり、部員全員で前を向いて練習に取り組みました。三年生はこの大会で引退となりましたが、本校硬式野球部を通じて学んだことを生かし今後も頑張っていきます。



後輩へつなぐバトン

チアダンス部

私たちがチアダンス部はハンガリー特産の「パプリカ」にちなみだダンスで会場を盛り上げ、オンラインでの交流時間はあつという間に過ぎていきました。



東京五輪・パラリンピックの栃木県ホストタウン事業の一環として、ハンガリー大使館一等書記官のコロジ・キシ・エステルさんとオンラインで交流しました。



華道部

華道には、多くの流派が存在しますが、本校では「松翠流(しょうすいりゅう)」を学んでいます。花器に生けられた花々は、四季折々の自然の美しさを私たちに教えてくれます。部員数三二名という大所帯で、和の心に触れ、自然を愛でつつ「美意識」を磨いていきます。



先生のご指導のもと、精進していきます。



また、部活動では多くの大会が中止になりました。しかし、練習に一生懸命取り組む姿を見て、私も励まされ、喜ばしく思いました。一日でも早く、もとの日常が回復することを願っています。

二〇二〇年、新型コロナウイルスは私たちの日常生活に大きな影響を与えました。休校期間を経て、五月下旬から制約はあるものの通常の学校生活を送ることができました。私たちの学校ではサーモグラフィーや消毒液の設置など、感染予防対策を徹底しています。

六月二十九日、須賀栄子記念講堂大ホールで生徒総会が開かれ、新生徒会長の阿部蒼依さん(三の三)、副会長の七久保堅信くん(三の四)と河又ナツさん(二の十二)を中心とした新生徒会役員により、熱心な議事が進行されました。

議事は、二〇一九年度の決算および事業報告と二〇二〇年度の予算・事業計画の審議などでした。

土屋彰子(生活教養科後援会会長・三の十七・十八)、森田千絵(情報商業科後援会会長・三の二十)、諏訪千恵(調理科後援会会長・三の二十四)、江原哲(音楽科後援会会長・三の二十五)